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Contro la ristrutturazione della Fincantieri 

SCIOPERO E CORTEO A L U SPEZIA 
PER LA SALVEZZA DEL MUGGIANO 

I soldi dello Stato e lo « schema Restivo » alimentano le disdette 

Come imezzadriattaccano 
la ^politico del carciofo» 

Dal nostro corrispondente 
LA SPEZIA. 12 

Gil ansaldlnl hanno vissuto og 
gi un'altra grande giornata dl 
lotta. Per oltre due ore hanno per-
corso in corteo la provinciate che 
collega II canllere alia cltta, sf l-
lando qulndl lungo le strade del 
cenlro. Tutta La Spezla ha parte-
clpalo a una lotta giusta, per la 
salvezza del suo canllere, nell'am-
blto di una nuova polltica della 
Fincantieri. 

Un grande striscione aprlva II 
corteo degli ansaldlnl e del la-
voratori delle Ditte appaltatrlcl: 
c Siano prese dal governo imme
diate decision) per i l potenzlamen-
to del cantlere >. Quello striscione 
riassumeva II programma di lot
ta del lavoratorl, della cittadi-
nanza, di tutte le forze politiche 
• slndacall che pretendono dal go
verno I necessarl investlmenti e 
un'assunzione di mano d'opera 
glovanile per fare del Mugglano 
un cantlere moderno e attrezzato. 

« L'atteggiamento del governo 
— ha detto II segretario provin
ciate della FIM-CISL Emllio Pal-
ta, oratore ufftclale della manife-
stazione — si e rivelato Irrespon-
sablle • Inqualificabile. I lavora
torl e la cittadinanza ipezzinl han
no dimostrato pazlenza fino al-
I'impossiblle ed e glunto II mo-
mento di dire basta >. 

Lo stato d'anlmo degli ansaldl
nl , d'altra parte, era gia stato 
chiaramente espresso n?> comizi 
volant! e nelle brevl conversa
zioni con studentl, massaie, clt-
tadinl, che gl l operal hanno po
tato altuare durante i l corteo. 
Mentre II traffico della cltta era 
interamente paralizzato, gll alto-
parlantl diffondevano la parole 
d'ordine dell'azione: c Non possla-
mo gettare al vento settanta an-
ni di attivita cantlerlstica, un pa-
trimonio tecnico e umano Immert-
so. La lotta degli ansaldlnl e la 
lotta della nostra cltta ». Nel suo 
comizlo conclusivo nella grande 
piazza Br in, II sindacalista Emilio 
Paita ha affrontato anche i l pro-
blema della programmazione, che 
*e vuole essere democralica — ha 
detto — c non pud avolgersl a 
tavollno e fornire il luminantl 
•sempi tipo la ristrutturazione 
della Fincantieri ». 

Luciano Secchi 
NELLA FOTO: II corteo. 

| In alto mare 

I la legge elettorale 

Perde l '11% 
la bonomiana 
in 18 mutue 
di Modena 

La Commissione Lavoro del 
Sena to non ha potuto discutere 
ieri. la nuova legge elettorale 
per ie Mutue ccntadsne: nel 
Comitato nstretto nomna'.o la 
settimana scorsa DC e PSU 
non hanno ancora trovato un 
aceordo. Fra 1'altro. nel Co
mitato ristretto e stata solle-
vata la questkrte — ftnora 
nemmeno press n considera-
zione dai democristiani — 
della elezione diretta con si-
stema proponconale dei Con-
sigli provincial! delle Mutue. 
D vo*.o diretto per 1 consi
gn provincialt. infatti. consen-
tirebbe a tutte !e organizzazjo-
ni - alia CISL e alia UIL. 
per esompio — di presentare 
proprie Liste rompeodo gll 
atrani comubi eleUorab ogg) 
vigenti con la Bonomiana 

Intanto la frana di consensi 
alia Bonomiana continua a 
manifestursi nonostante U ca-
rattere trufTaidino delle ele-
taru. A Modena. nei 18 co-
muni dove si e votato. la Bo
nomiana ha perduto l'H.5% 
dei suffragi. U.timo risultato. 
quello di Montese dove P Al
bania e pasiata da 180 a 228 
TOti (dal 39.4 aJ 44.9%). Sem
pra a Modena. la CISL ha toiio 
alia Bonomiana la mutua di 
Palagano (dopo Pievepeiago 
e Fiumalbo) dimostrando coal 
I'efficacia della decisione di 
emanctparsi dal oonnubio con 
Banomi. A Palagaoo la Bono 
miana e scesa da 265 a 154 
voU. la CISL (presente per la 
prima volta) ne ha avuto 
194. I'AIleanza e scesa da 54 
a 48 voti; per effetto della 
Ictge vigente tutti 1 posU di 
oomifliere vaono alia CISL. 

Sciopero oggi deciso dai tre sindacati 

Savona in lotta unitaria 
per la ripresa economica 

Sabato analoga manifestazione a Viterbo - Forti lotte per I'occupazione 
Ferme le autolinee a Rieti - L'azione articolata nelle fabbriche - Si pre-
para I'agitazione dei comunali - Le lotte e le trattative per i contratti 

J 

Uno sciopero generate dl tutte 
le categorie, dalle 10 alle 12 con 
manifestazione unitaria, e stato 
proclamato per oggi dai tre sin
dacati a Savona. per sottolineare 
nei confront! del governo l'esigen-
za di sviluppo della citta specie 
nell'industria e nel porto, con
tro il processo di degradazione 
in atto. Un grave momento sta 
infatti incontrando la citta ligu-
re. Occupazione. salari e reddito 
sono colpiti, mentre in altre aree 
e in corso un'espansione di fron-
te alia quale fa contrasto la crisi 
strutturale dell'industria metal-
meccanica in Liguria. I sindacati 
hanno ancora una volta richia-
mato il governo a considerare le 
esigenze dcU'economia savonese, 
soprattutto per la salvaguardia 
del suo carattere industriale. at-
traverso rinsediamento di azien-
de di media dimensione. capaci 
di assorbire mano d'opera. tra-
mite adeguati investimenti del-
1'IRI e lo sviluppo delle strutture 
infrastrutturali (portuali. ferro-
viarie. stradali). 

VITERBO - Anche a Viterbo 
e stato proclamato uno sciopero 
generale unitario di tutte le ca
tegorie, di 24 ore. per sabato. 
In occasione dello sciopero si 
svolgera una grande manifesta
zione pubblica alia quale parle-
ranno i dirigenti provinciali CGIL, 
CISL e UIL. Le richieste di fon-
do sono: piena occupazione, au-
mento dei salari operai e dei red-
diti contadini. riforma dell'assi-
stcnza e della previdenza, aumen-
to delle pcnsioni e unificazione 
dei trattamenti: finanziamenti per 
l'edilizia popolare. scolastica e 
ospedaliera. realizzazione della 
citta termale: potenziamento del
le linee ferroviarie. raddoppio 
della statale «Cassia > e ade
guati collegamenti con l'auto-
strada del Sole; trasformazioni 
nelle campagne, finanziamenti, 
enti di sviluppo. 

OCCUPAZIONE — Per Toccu-
pazione sono in corso diverse 
lotte aziendali. Segnaliamo quel-
la alia Lenzi di Lucca, dove da 
dieci giomi gli operai occupano 
la fabbrica contro 70 licenzia-
menti. fra la piena solidarieta 
popolare e I'intervento di tutte 
le forze politiche. Ieri. alia Du. 
cati meccanica di Bologna c'e 
stato uno sciopero totale di una 
ora. promosso unitariamente nel-
1'ambito della lotta per I'inqua-
dramento della fabbrica nella ge-
stione delle Parteapazioni stata 
li. per la npresa produttiva e la 
salvaguardia dei bvelli d'occupa-
zione. Un comizio dei tre sinda
cati metallurgici ha ribadito que-
ste richieste. 

CONTRATTAZIONE — Lotte 
per la contrattazione del rappor-
to di lavoro in fabbrica si sono 
svolte al Fossati di Sondrio (do
ve I'azienda aveva chiesto 100 
hcenziamenti per rappresaglia 
contro il picno suecesso del pn-
mo sciopero contrattuale dei tes-
si!i). Gli operai hanno sfilato in 
corteo per le vie. durante lo scio
pero e fra la solidarieta d o cit-
tadmi. confluendo poi con fi-
schietti e cartelli al comizio uni
tario; 1 sindacalisti hanno riba
dito resigeraa di dif*ndere i la-
voraton sia dairattacco alToccu-
pazkme sia dal parallelo aumento 
dei carichi di lavoro. A Mandello 
Lano. da tre settimane e blocca-
ta dalla lotta la Gvzn, dove i 
metalmeccanici si oppongono alia 
decisione unilaterale del padrone 
di tagliare il premio di produzio 
ne e di introdurre un nuovo mec-
canismo di cottimo in spregio al
le nuove norme contrattuali Un 
pnmo successo e stato ottenuto 
con raccettaziore di un incontro 
da parte della direzione. 

COMUNALI - I 500 mila di 
pendenti comunali e provinciali 
si preparano al nuovo sciopero 
della categona. contro i tagli de 
cisi dai prefetti e il blocco vo-
luto dal governo. L'ultimo in
contro dei sindacati coi mini-
stri e stato infatti negativo. 
Ora la ripresa dell'agitazione — 
il primo sciopero e unitariamen

te fissato per il 20, poi segui-
ranno altre sette giornate — 
viene preparata con assemblee 
nelle varie cittA e province. A 
MUano, ha parlato alia catego-
ria il segretario provinciale del
la UIL. 

POSTINI — A Bologna hanno 
scioperato ieri i trecento porta-
lettere, per rivendicare il paga-
mento della retribuzione per il 
lavoro a cottimo nella distribu-
zione degli stampatL 

CONTRATTI - Per 1 contratti. 
numerose trattative e agitazioni 
sono in corso. Domani avra luogo 
un incontro esplorativo per i 350 
mila tessili- Riprende la settima-
na prossima la lotta delle 160 mi
la maglieriste. Nelle fabbriche di 
manufatti in cemento, si sta pre-
parando lo sciopero di 72 ore che 
inizia U 18. dopo quello effettuato 
il 5-6. Oggi e domani riprendono 
gli incontri per il settore petroli-
fero privato: ieri si sono riuniti 
i sindacati per unificare le riven-
dicazioni. Si sta preparando la 
ripresa degli scioperi per i chi-
mici ENI, dopo la nuova rottura 
delle trattative. Sono proseguiti 
ieri gli incontri per i 110 mila 
tranvieri municipalizzati. Sempre 
ieri, sono ripresi gli incontri per 
i 600 mila del commercio. Dal 
18 riprendono le trattative. appe-
na awiate. per i 110 mila ban-
cari. Sono sospesi gli scioperi de
gli 80 mila fornadai. in vista de
gli incontri del 18-19. 

SABINO — 1 cento dipendenti 
dell'azienda di trasporti Sabino. 
di Rieti. sono in sciopero dal 1. 
aprile. La lotta e stata intrapresa 
per impedire I'attuazione di al-
cune misure di riduzione del traf
fico destinate a minacciare I'oc
cupazione. L'azienda e sotto am-
ministrazione giudiziaria e. pro-
prio oer impedirne lo sfaldamen 
to, si e sviluppato a Rieti un 
vasto movimento per ottenere che 
il governo ne decidesse 1'incor-
porazione nell* Istituto nazionale 
dei trasporti (INT) che pud ge-
stire Ie linee senza menomazione 
di traffico e neU'interesse delle 
popolazioni servite. Un impegno 
in tal senso e stato preso dal 
sottosegretario Lucchi. ma niente 
e stato finora fatto di concreto 
Le decisioni degli ammimstraton 
giudiziari. intanto. stanno inci-
dendo neffativamente sulla situa 
zione. avendc abolito la linea 
Rieti-Carsoli e proposto una ri
duzione di corse sulla Rieti-Roma 
che non si giustifica in alcun 

modo In quanto vi e un incre-
mento dei viaggiatori. La lotta 
dei lavoratori continua, quindi. 
con decisione appoggiata da un 
largo schieramento di forze po
litiche. 

Delegozione 
di braccianti 

ricevuta 
in Parlamento 
Nella sede del Gruppo comunl-

sta alia Camera e stata ricevuta 
ieri una numerosa delegazione di 
braccianti provenienti daila Lonv 
bardia. Emilia. Campania. Pu-
glie. Lucania. Toscana. Calabria. 
La delegazione ha chiesto che 
prima della fine della legisla-
tura sia affrontato e risolto il 
problema del coilocamento e del
ta prevn'denza. L'on. Cacciatore 
per il gruppo del PSIUP. pre
sente all'incontro. e Ton. Miceli 
per 11 gruppo comunista hanno 
assicurato che 1 rispettivi gruppi 
continueranno l'azione intrapresa. 
Una rappresentanza della dele
gazione e stata ricevuta dal vice-
presidentp della Camera on. Per-
tini. 

La delegazione e stata ricevu
ta anche dai rappresentanti dei 
gruppi del PCI. PSIUP e PSU 
al Senato. 

Non ci sono soldi 
per risanare 

gli allevamenti 
D ministero della Sanita fa 

sapere che le domande per la 
campagna di bonifica sanitaria 
del bestiame saranno d'ora in 
poi respinte perche non ci sono 
piu fondi. Gli stanziamenti — 
15 miliardi e 871 milioni — sono 
gia stati attribui'.i: 12 miliardi 
e passa per rifondere il valore 
dei capi abbatttrti. U resto per 
altre iniziative. Per proseguire 
la campaffna contro la tuberco-
iosi bovina occorrono. in questo 
momento. almeno altri 80 mi
liardi. 

Per riassetto e riforma 

Statali: trattative 
la settimana entrante 
Dichiarazioni di Vetere - Nominate tre commissioni 

Le commissioni per il riassetto delle camere e delle retribu-
noru e la nforma della Pubblica amministrazione. nominate nel 
rincontro di manedi fra i sindacati e U ministro Beninelli do-
vrebbero inizlare il lavoro oella seuimana entrante. Sulla nunione 
svoltasi a Palazzo Vldom il segretario delia Federstataii CGIL. Ugo 
Vetere, ha dichiarato che le tre commissioni hanno fimportante fun-
zione « di dare concreta attuazione all'intesa di massima raggiunta 
U 20 marzo >. « U fatto che siano stati istituiti i tre conutati — ba 
aggiumo Vetere — rende possibile la verifica delle reali interaJoni 
del governo. 

Rico'date quindi le rtvendicanoru degti statali il segretario del
ta Federstataii ha nlevato che la trattativa conuncia contempora-
oeamente su ire punti. c Anzi — ha precisato — il termine che ab-
biamo posto per la sua conclusione e quello del mese di giugno. Per 
quella data dovremo gia essere in grado di defuure gli schenu dei 
prowedimenti che U governo dovra presentare al Parlamento con 
carattere durgenza ». Concludendo Vetere ba detto: c Su ciascuno 
dei tre punti (riforma, riassetto e liberta sindacah) sono possibili 
intese e rotture che daranno all'accordo di massima nnterpretazione 
reale dei fatti». 

Giudizi posiUvt sul nsuitati dell'tncontro di martedl sono stati 
espresst dal rappresentante dell Unione sindacati autonomi (UNSA) 
e dall'AN'CISIM, uno dei sindacati aderenti alia Federazione della 
scuola. 

L'esempio di Siena: ver-
tenza con I'Ente di svi
luppo, Tlspettorato agra-
rio e il ministero della 
Agricoltura • II sindacato 

non va in vacanza 

SIENA. 12 
Forse non e'era bisogno dei 

congressi per sapere cosa pen-
sano i mezzadri della situa-
zione, politico oltre che con
trattuale, creatasi dopo che 
il governo e la Confagricol-
tura hanno strappato alia 
CISL e all'UlL, a un prezzo 
irrisorio, la firma dello « sche
ma Restivo». Le 68 assem 
blee comunali tenute in pro-
vincia di Siena, e poi i due 
giomi di dibattito in sede pro
vinciale, hanno tuttavia Juga-
to ogni residuo dubbio in chi 
si illudeva di < aprire una 
breccia > nella categoria. Lo 
< schema > tradisce i principi 
di una legge, la 756, che gia 
aveva tradito nella sostanza 
la lotta ventennale per la ri
forma dell'istituto mezzadrile. 
Delia 756, dopo lo « schema ». 
rimangono sopratutto gli stra 
scichi giudiziari dal momento 
che non c'e barba di «sche
ma » che elimini il fatto che 
il tribunate di Montepulciano 
da ragione ax lavoratori e quel
lo di Siena, invece, da loro 
contro; le vertenze sindacali 
— quelle che mirano a far 
beneficiare i mezzadri dei mi-
glioramenti avvenuti nell'orga-
nizzazione produttiva — non 
ti pub dire che si collochtno 
dentro lo « schema ». dal mo
mento che sollevano questioni 
ben piu ampie sia in fatto di 
dintti d'iniziativa che di re-
munerazione del lavoro. 

Basti l'esempio (che vale su 
scala nazionale) citato nella 
relazione del segretario pro
vinciale, Sergio Bindi, dell'ini-
ziativa dell'Ente di sviluppo 
per la viticoltura. Si sono pro-
gettati 1200 ettari di vigneto 
specializzato, con una spesa 
di 2 milioni e mezzo per et-
taro, il 50% dei quali & pagato 
dallo Stato mentre il restante 
50% d coperto da fldejussione, 
mutuo ventennale e tasso d'in-
teresse ridotto al 2%. Vn ve-
ro regalo, come del resto per 
altri finanziamenti del Piano 
Verde. 

Ebbene, a chi andranno i 
soldi dello Stato? Che effetti 
produrra la trasformazione 
nelle mezzadrie? Chiedere una 
risposta, sia pure indiretta, 
alio « schema Restivo > & tem
po perso. Eppure c'e" di mezzo 
la sorte stessa del lavoratore. 
poichi il nuovo ordinamento 
pud persino essere incompati
ble con la sua presenza. II 
congresso di Siena, in questo 
e in casi analoghi, ha fatto la 
sua precisa scelta che consiste 
nel considerare VEnte di svi
luppo una controparte con cui 
dovra essere aperta una trat
tativa e, qualora non ci siano 
garanzie per gli interessi dei 
mezzadri, una vertenza. Occu
pazione stabile, acquisizione 
di un titolo di proprieta sulle 
opere finamiate dallo Stato. 
gestione cooperativa e diret
ta degli impianti collettivi so
no le questioni poste in causa 
dalla vertenza con I'Ente pub-
blico (che e" vertenza, con-
temporaneamente, con I'lspet-
torato agrario e U ministero 
dell'Agricoltura) 

Si notera. perd, che le que
stioni sollevate da questo ti
po di vertenza sono solo in 
parte risolvibili in una tratta
tiva. Lo scontro sulla legisla-
zione attuate — legge 756, leg 
ge sui mutui, norme creditizie 
concernenti il finanziamento di 
cooperative — e inevitabile. 
La quest tone & spinosa per chi 
la maggioranza governativa, 
ormai tutta presa dalla pre-
parazione delle elezioni politi
che del 196S, non vuol saperne 
di discutere nuovamente sulla 
mezzadria. A sentir loro, il 
sindacato dovrebbe andare in 
racanza. fino all'estate 1961. 
per non disturbare il mano-
vratore. E cid potrebbe es
sere anche una pretesa inno 
cua .benchi assurda. qualora 
proprio di qui all'estate del 
1968 non venissero prese im-
portanti decisioni che riguar-
dano non solo la spesa di cen 
tinaia di miliardi di danaro 
pubblico ma anche Voccupa 
zione stessa dei mezzadri. La 
trasformazione delVimpresa i. 
sempre di piu. una cacciata 
del merzadro. E non c'e men 
te di piu assvrdo del preten 
dere che i mezzadri accettino 
in pace la « politico del car 
ciofo» delta trasformazione 
capitalislica della mezzad< •? 

I mezzadri di Siena, percio. 
hanno aetto chiaro che voglio-
no una nuova legge sulla met 
zadria prima che finisca la le-
gislatura, una legge che tiri 
le censeguenze — ad esem-
pio — delle enunciazioni con-
tenute nel recente tparere* 
del Comitato regionale della 
programmazione sul Piano 
Verde. E' molta, infatti. la 
gente che se ne va in giro 
sbracciandosi a favore della 
azienda contadma; occorre 
mettere al centra dell'azione 
smdacale e politico non le 
enunciazioni generiche ma i 
fatti. 

r. s. 

I Significative iniziative a Bologna e Novara I 

Dibattiti alia base 
sulPunita sindacale 
Bologna: 
petizione 
alle tre 
central. 

Dalla nostra redazione 
BOLOGNA. 12. 

II dibattito sul tema < II 
PCI e il PSU di fronte ai 
problemi dell'unita e dell'au-
tonomia del movimento sin
dacale >. indetto congiunta-
mente dai NAS e dai Comi-
tati comunisti dplle Officine 
materiale rotabile e Deposito 
locomotive, ha rivelato non 
solo ennvergenze. ma larghe 
possibility dell'iniziativa uni
taria. L'iniziativa nasce da 
un terrcno particolarmente 
fertile. In questi stabilimen-
ti. dove sono occupati 1500 
operai, impiegati e tecnici, e 
in corso la firma di una peti
zione alle tre ccntrali sinda
cali. con la quale si chiede la 
riunificazione del mondo del 
lavoro. Per rimminente rin-
novo della Commissione in 
terna si sta innltre formando 
una lista unica con un pro
gramma unico. 

« Le cose che ci uniscono 
sono di gran lunga maggiori 
di quelle che ci dividono — 
ha detto uno dei numerosi 
operai che hanno preso la 
parola — quindi si tratta di 
non perdere ulteriore tempo. 
anche perchd la destra politi-
ca ed economica non sta cer-
to ad aspettare noi, e la sua 
politica la fa. fuori dal go
verno ma anche dentro >. n 
compagno Augusto Boschpt-
ti. del direttivo federale del 

PSI PSDI unificati, relatore 
assieme al compagno Walter 
Marzocchi. membro del comi
tato federale del PCI e ope-
raio della Materiale rotabile. 
si 6 detto sostenitore della 
unita sindacale « prospettiva 
che i lavoratori italiani po-
trannn vedere realizzata nel 
giro di non molti anni. se 
tutti non rispannieranno la
voro ed intelligenza >. L'unita 
passa attraverso l'autonomia. 
ha sottolineato il dirigente 
socialista, ed a questo propo 
sito « e da apprezzare come 
una decisione cosciente di ci6 
tutto l'atteggiamento del PCI 
e la conseguente decisione 
dei parlamentari CGIL di 
i*' astenersi dal voto sul pia
no quinquennale deH"attuale 
governo >. 

Marzocchi ha parlato del 
contributo dei comunisti alia 
ricostruzione ed al consolida-
mento dell'unita di tutti i la
voratori «che poggia — egli 
ha detto — non sull'empiri-
smo e sulla contingenza, ma 
su una linea politica che noi 
chiamiamo via italiana al so-
cialismo >. 

Remigio Barbieri 

Novara: 
unirsi 
non 

discriminate 
NOVARA. 12. 

Un interessante dibattito 
sull'attualissimo tema della 
unita sindacale si e svolto su 
iniziativa della Federazione 
del PR1 al Broletto di Nova

ra tra i dirigenti provinciali 
della CGIL. Galli. della CISL, 
Manfredda. e Vesponente na
zionale della UIL, Rossi. 

Pur nella diversita delle va-
lutazioni, tutti e tre i relatori 
hanno convenuto che I'esigen-
za dell'unificazione sindacale 
e un problema fortemenle 
sentito dai lavoratori Sia if 
rappreseiifflMle della UIL che 
quello della CISL hanno con-
siderato del tutto superate, 
dandone un giudizio negativo, 
le ipotesi del sindacato socia
lista o del sindacato di « cen-
tro-sinistra ». 

c Un nuovo sindacato uni
co — ha detto Manfredda — 
e per noi ipotizzabile saltan-
to se non si ammettono di-
scriminazioni: non e pensabi-
le di escluderr da esso i la
voratori comunisti *. II segre
tario della CISL ha poi re-
spinto con forza, seppure con-
trapponendoi'i la discutibile 
tesi del risparmio contrattua
le. la politica dei redditi. rav-
visandovl un inaccettabile ed 
esclusivo controllo sui salari, 
mentre non si ha nessuna in-
tenzione di controllare il pro-
fitto. 

II compagno Galli ha effi 
cacemente illustrato la posi-
z'wne della CGIL e ha sotto 
lineato come il processo uni
tario vada sviluppandosi con 
le lotte che anche nel Nova-
rese vedono impeqnate mi-
gliaia di lavoratori per la con-
quista di nuovi contratti, la 
difesa del livello di occupa
zione. un maggior potere del 
sindacato nella fabbrica e 
nella societa. Galli ha pure 
affermato che la Camera del 
lavoro di Novara fa sua la 
proposta del presidente na
zionale delle ACLl perchd il 
prossimo Primo Maggio ven-
ga unitariamente celebrato 
dalle tre centrali sindacali. 

I .J 

Annunciato 

dal ministro 
—* 

Imminente 
un rapporto 

sui Piani 

regional! 
Un primo rapporto sull'artt-

cola/ione regionale del program
ma economico na/ionalo sarA 
clahorato nei pro.ssimi mesi dal 
ministero del BUancin Lo hn 
annunciato ieri il ministro ono-
revole Pieraccini nprendo t la-
vori del eonvegno sulla pro
grammazione regionale che si 
6 svolto a Roma su iniziativa 
dell'Associa7ione nazionale per 
la programmazione economica 
(ANPE). Ai lavori erano pre
sent! fra gli altri il sottosegre
tario Caron. il presidente della 
commissione llilancio. on. Or-
landi. gli onorevoli Ferrari Ag-
cradi. Leonard). Sullo. Riec.ir-
do Lombardi, il dirvttore del-
I'L'fficio per la proL'rammn'io-
ne del ministero del Hil.incio 
dottor Huffolo. assieme a stu-
diosi e numerosi ginrnalisti 

II eonvegno si e atticolato 
con la presenta/inne di alcune 
rela7inni sui seguenti temi" 1) 
Esperienze di programmazione 
regionale (Mario Allione): 2) 
Programmazione economica e 
rapporti Stato Regione (Giovan
ni Ferrara): 3) Problemi di »eo-
ria e di metodo nella costru-
ziono dei piani regmnali (Ma
rio Talamone) Tra gli inter-
vonti hanno assunto particular** 
interesse quelli pronunciati dal 
dottor Manin Carabba (proble
mi dell'intervento infrnregiona-
le; Enti locali ed Enti funz.io-
nali): dal dottor Franco Fio-
relli (struttura economica e 
configurn7ione delle variabill 
nell'esperienza di programma
zione regionale): dal professor 
Siro Lomhardini (il problema 
delle ricerche preliminari nd 
una fnrmulazinnc dei piani eco-
nnmiei); dal dnttor Alfredo Te-
sti (i contennti territorial! del 
piano nazionale) 

Nel comHc^o il eonvegno 
ha fornito indieazioni interes-
santi sui problemi in discusMn-
ne anche se il dibattito — per 
la sede e la formulazione stes
sa dei temi — ha assunto pre-
valcntemente un tono generale 
e di metodo E' nolo come mol-
te formulazioni dei comitati re-
gionali della programmazione 
abhiano sottolineato laciine e 
sollevato contrast} nei confron-
ti dello schema nazionale. n 
eonvegno di ieri ha conferma-
to. comunque. che questo pro-
blematica e destinata ad avere 
sempre maggiore rilievo. 

Calata I'occupazione 

Edilizia 1966: 
piu progetti 

meno costruzioni 
Sempre troppo scarso I'intervento dello Stato 
Le richieste della FILLEA CGIL per un rilancio 
del settore — Rivendicati precisi e immediati 

impegni da parte del governo 

Davanti al governo regionale 

La polizia carica 
a Palermo 

i metalmeccanici 
Chiedevano la garanzia del posto di lavoro all'Ae-
rosicula — II presidente della Regione Coniglio 

si e rifiutato di ricevere una delegazione 

L'attivita edilizia e stata ca-
ratterizzata. nel 1966. da un au
mento delle progettazioni (6.6%) 
e da una dimmuzione delle co
struzioni (24.9%). Nel corso del-
l'annata sono state progettate 
470 TM abitazioni e ne sono state 
edificate 288 136. Gli stanziamen 
ti pubblici per l'edilizia residen 
ziale hanno superato i 600 miliar
di. contro i 523 miliardi del 1965. 

Su questi temi. coo particola-
re nfenmento alToccupazione. ha 
discusso il Direttivo della FIL-
LEA-CGIL. che ha ascoltato una 
relazione del segretario Mano 
Zaccagninl. D relatore ha nle
vato. anzitutto. che i'occupazio
ne continua a regi?trare una 
netta flessione Cio pone al sin 
dacato comp:ti urgent! ed un'azio-
ne orgamca « per una politica at 
tiva e globale della mano d'opera 
che investe le scelte economsche 
e i problemi delta qualificazione 
professional dei lavoraton ». 

Zaccagmni ha quindi afferroa 
to che «un deciso lmpjlso al 
l'attivita edilizia e la nstruttura-
zione del settore sulla base di una 
moderna nforma urbamstxa so
no le condizioni per dare una 
spinta generale airaumento del-
roecupazione anche della mano 
d'opera proveniente daH'aCTicol 
tura: per abbassare U costo della 
casa e predisporre un razionale 
e moderno assetto del terntorio » 

Ricordata. quindi. la pre-en:a 
none at Parlamento del prozetto 
urbammco del governo e nnno 
vate le ri«erve del s-ndacato. il 
relatore ha nlevato che e I'attua 
zione della riforma e la ripresa 
edilizia richiedono neH'immediato 

fnfervenffo 
CGIUISL-WL 
per la liguria 

Le Segretene della CGIL. CISL 
e UIL hanno inviato 0 seguente 
telegramma al ministro del Bi-
lancio. on Pieraccini: «Grave 
stuazione m atto a Savona e la 
situa none generale di Genova e 
in particolare di La Spezia im-
pone con urgente necessita un 
esame parttcolare della situazione 
dell'occupazione e delle prospet-
tive economiche della regione 
ligure. Chiediamo formalmente 
una riunione delle Confederazioni 
unitamente al responsabili del 
Comitato programmazione regio
nale della Liguria ». 

misure e impegni particolari da 
parte del govemo. dirette a rea 
lizzare gia oel concreto 1'avvio 
di una nuova politica». A tale 
nguardo Zaccagnini ha sottoli
neato 1'esigenza di una rapida 
approvazione della !egi?e-ponte. 
c soprattutto con un rilancio deci
so della 167. U cui ntmo di at
tuazione fino ad ogei e risultato 
inadeguato e ha incontrato no 
tevoli ostacoli ». « Alcune rileva-
zioni — ha detto il relatore — 
come quella riguardante I'ecce-
denza dei prozzi delle aree sta-
biliti dagli uffici erariab rispet-
to a quelli richiesti dai proprie
ta ri sembrano incredibili». 

Dalla nostra redazione 
PALERMO. 12 

I poliziotti hanno caricato sel-
vaggiamente. stamane a Paler
mo. alcune centinaia di operai 
metalmeccanici che • manifesta-
vano per la salvezza dell'azien
da in cui sono occupati. e che 
rischia di essere chiu*a per la 
incuna del govemo regionale. 

I lavoratori sono stati prima 
aggrediti a colpi di manganello; 
poi contro di loro sono stati 
lanaati numerosi candelotti la-
crimogeni. mentre un ufficiale 
di PS e un graduato esplodeva-
no alcuni colpi di pistola che. for-

telegrafiche 
Braccianti: conferenza sulla previdenza 

Ha luogo questa mattina alie ore 10.30, presso la sede confe-
derale (Roma. Corso d Italia 25) una conferenza stampa della Fe-
derbraccianti sulla ensi del sistema previdenziale in agncoltura. U-
lustrera le posizioni del sindacato I'oa Otebo Magnani-

Agricoltura: Francisconi alia TV 
Il vice segretano della CGIL. Doro Francisconi. partecipera 

ques:a sera alle 22 — sul programma nazionale della TV e della 
rad.o — a un dibattito sindacale sui problemi dellagncoltura. con 
Claud.o Cruciani (CISL). Aride Rossi (UIL). e Ga-etani. B.gnardi 
e Diana (Confagncoltura). 

Auto: diminuiscono le slraniere 
Durante la crisi congumturale. a un grosso sforzo pubbhcitano e 

psicolopicn fatto dalle case italiane. ha corrisposto una dimmuzione 
dell'incidenza di auto stramere vendute in Itaba. Ecco la percen-
tua'e nellultimo qu:nqnenn;o: 1962 - 15^%; 1963 20.8%: 1964 - 15.5%: 
1965 - 11.5%: 1966 10.8%. 

Molia: parfecipazioni in Italia 
La Motia <che ha avuto di recente un prestito bancano pub-

olico di ben 5 miliardi) panecipa in vana proporzione nelle seguenti 
anende ahmentan e nori slirnentari italiane. che hanno un capitale 
compl**ssi\o di un milardo e mezzo: Bimol, Conserve alimentan 
LaUna. Edilizia piazza Marte. GEA. Immobiliare SIMPI. € La Fiori-
ta ». Motta Ala. Oinocron, Ovcrootta. SIAS, Spica Milano. 

Siderurgia: anno record il 1966 
Net 1966 si e avuto un ottimo andamento della siderurgia naziona

le, con un incrcmento di domanda del 20.5% rispetto al '65 e del 
2.5% rispetto al "64. anno in cui era stato raggiunto tl massimo livello 
prima della crisi congiunturale. La produzione 6 invece aumentata 
del 7.5% rispetto al '65. 

tunatamente. andavano a vuoto. 
Cinque operai soon rimasti con-
tusi. 

I gravi inadenti sono avve
nuti nella tarda mattinata da
vanti a Pala77o d'Orleans. sede 
del Roverno regionale. mentre la 
giunta di centrosinistra era riu 
nita per decidere alcuni nuovi e 
scandalosi prowedimenti di sot-
togoverno. di pretta marca elet-
toralistica. 

Una delegazione delle mae-
stranze dell'Aes:cu!a — 560 
operai addetti alia costruzione di 
carri ferroviari — ha chiesto di 
essere ncevuta dal presidente 
della Regione per solleciinrpli 
la defmizione degli atti formali 
necessari per la rilevazinne del 
l'azienda (che t propnetari pn-
vati stanno per liquidare) da par
te dell'Ente pubblico regionale di 
settore. nlevanone del resto san-
cita da una recente legge. 

Coniglio si e nfiutato di ri
cevere la delegazione: gli ope
rai — che attendevano <ul gran
de piazzale antistante il palaz-
zo — hanno cominaato allora a 
protestare E" stato a questo pun-
to che la polizia — senza che as-
solutamente nulla fosse interve-
nuto da parte operaia a dramma-
tizzare ultenormente la situa 
zione — e intervenuta in forze 
e con estrema durezza. proprio 
sotto le fmestre del *a!one in 
cui gli as^e^on del centro-smi-
stra continuavano imperturbahi 
h a ducutere della distnbu7ione 
di alcune greppie di sottogover-
no I deputati comunisti 1^ Por
ta (?egretano re^ponsabile del
ta C C d L ) . Miceli e il segre 
tario della FIOM Terranova. 
hanno protestato energicamente 
per I'accaduto. ottcnendo il n 
lasao di alcuni lavoratori che 
erano stati trattenuti in stato 
di fermo 

Piu tardi Coniglio nceveia ti 
nalmente la delega/ione ojn-raia 
e ad es*a comunicava che il n 
levamento dell'Aersicula dovretit>e 
awenire la settimana prossima 
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